

Agro-carburants : un projet qui n'est pas au service de l'environnement

Lors de la commission permanente de ce lundi 18 décembre, les deux vice-présidents Verts, Claude Taleb et Jean-Pierre Girod, ont voté *contre* « l'aide aux grands projets régionaux d'investissements productifs des entreprises » visant à attribuer une subvention de 2 662 900 € au bénéfice de BENP (TEREOS) pour la production d'éthanol sur le site de Lillebonne.

L'éthanol, un biocarburant qui n'a de bio que le nom !

Face à la flambée des prix du pétrole et au réchauffement climatique, le gouvernement a fait des agro-carburants son remède miracle en s'appuyant sur les agriculteurs qui sont aujourd'hui sollicités pour participer à la nouvelle ruée vers un pétrole vert.

Mais au-delà de l'écran de fumée, force est de constater que les agro-carburants, et en particulier le projet TEREOS, ne sont convaincants ni environnementalement, ni socialement, ni énergétiquement.

Au niveau environnemental, cette production d'éthanol fait perdurer une culture intensive du blé, très consommatrice d'eau, d'énergie et d'intrants, aggravant la pollution des eaux superficielles et des nappes, et destructeur des paysages ruraux.

Au niveau énergétique, le bilan est au mieux médiocre : il faut au moins 0,8 litre équivalent pétrole pour produire 1 litre d'éthanol.

Au niveau social, le projet TEREOS ne génère que 9 créations d'emplois, représentant un coût par emploi de 295 877,8 € sachant que la moyenne nationale des aides publiques pour la création d'emplois est de 50 à 60 000 € par emploi.

Pourquoi faire preuve d'une telle complaisance envers un groupe international dont le chiffre d'affaires est de 2 milliards € ?

Les Verts sont favorables aux **BIO**carburants, mais rejettent les **AGRO**-carburants industriels à n'importe quel prix (économique, social, environnemental). A ce jour, mise à part l'huile végétale brute produite et utilisée à la ferme comme carburant, les bilans écologiques et énergétiques des biocarburants sont quasiment nuls.

Véronique Bérégofoy
Présidente du groupe des élus Verts
au Conseil régional